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福知山市教育委員会 

 

 



 

１ 開会の日時   平成２７年１１月２０日（金） 

              午後１時３０分 

 

２ 閉会の日時   平成２７年１１月２０日（金） 

              午後２時０６分 

 

３ 招集の場所   ハピネスふくちやま 会議室１ 

 

４ 出席委員の氏名 倉橋  德彦 

塩見 佳扶子 

大槻  豊子 

荒木   德尚 

 

５ 福知山市教育委員会会議規則第４条により列席したもの 

    教 育 部 長 池 田  聡 

      教 育 委 員 会 事 務 局 理 事  中 川  清 人 

次 長 兼 教 育 総 務 課 長 芦 田  誠 

教 育 総 務 課 参 事  藤 田  一 樹 

次 長 兼 学 校 教 育 課  眞 下  誠 

      学 校 教 育 課 参 事  一 戸  香 里 

      学 校 教 育 課 総 括 指 導 主 事  端 野  学 

次 長 兼 生 涯 学 習 課 長  﨑 山  正 人 

生 涯 学 習 課 参 事  横 山  尚 子 

      学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長  芦 田 收 

      図 書 館 中 央 館 長  塩 見  英 世 

      福 知 山 幼 稚 園 長  武 内  啓 子 

 

 

６ 福知山市教育委員会会議規則第１５条による会議録作成者 

      次 長 兼 教 育 総 務 課 長  芦 田  誠 

 

 



７ 議事及び議題 

    別添のとおり 

 

８ 質問討議の概要 

    別紙会議録のとおり 

 

 

９ 決議事項 

    な    し 

 

 

福知山市教育委員会会議規則第１５条により署名する者 
 

  平成  年  月  日 

 

    福知山市教育委員会 委員長              

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

   

 

    教育委員会会議録調製者 教育部長             

 

 

 

 

 



 

 

 

教 育 委 員 会 会 議 録 

 
１．開会 

  倉橋委員長が開会を宣告。 

  本日、瀨田委員については欠席の旨、届けがありました。 

 

２．前回会議録の承認 

１０月２７日に開催しました教育委員会会議録について、出席委員全員異議なく、承

認されました。 

    

３．教育長報告の要旨 

  荒木教育長から以下の報告がありました。 

  ①財政制度審議会（財務大臣の諮問機関）について 

    審議会において、２０２４年までに子どもの数が約９４万人減になり、学

級数も２万以上減になる見込みを示したうえで、教職員を９年間で原則とし

て３７，０００人削減するよう求める方針を示しました。社会の矛盾が如実

に表れる学校現場の状況から、加配は十分に配置してもらえるようお願いし

ていきたいと思います。 

 

  ② 「家族だんらんの日」の取り組みについて 

    本市では、「毎月１１日は、家族だんらんの日」の取り組みを行っていま

す。イオンの福知山支店からこの取組みに連動した活動を考えたいとの申し

出がありました。社会教育委員会議で実施したアンケートの集計をしていた

だいておりますが、結果も活かしながら工夫を図りたいと思います。 

 

  ③平成２７年度社会福祉体験学習冊子（福知山市社会福祉協議会作成）につい

て 

    福知山市社会福祉協議会は、毎年市内在住の中学生や高校生を対象に福祉

体験学習を実施されております。今年は中学校８校、高校４校から７８人の

生徒が市内２２の福祉施設で福祉体験学習に参加しました。これをまとめら

れた冊子を拝見しましたが、とても丁寧にまとめられており、このすばらし

い取り組みに感謝しております。 

 

  ④１１月の「福知山市いじめ根絶強調月間」について 

    １１月５日には「いじめ防止講演会」が開かれました。また昨日から府教

委の第２回目いじめアンケートが行われています。 

  

  ⑤勤労青少年福祉法等の一部を改正する法律等の周知の依頼について 

    文部科学省初等中等教育局教育課程課より改正内容等について周知の依頼

がありました。選挙権が１８歳に引き下げられ、主権者としての意識を高め

ていくことが必要になると同時に職業面においても一層の意識をもたせるよ

う指導にあたっていかなければなりません。 



 

  ⑥今後の市立中学校音楽祭の持ち方について 

市立中学校の音楽祭について、その持ち方に課題があることを御承知おき 

いただきたいと思います。９校中４校が全校合唱等で参加していますが、その

練習時間が音楽の授業だけでなく、総合の時間、学校行事、放課後の時間にも

練習するなど教育課程を圧迫するだけでなく、教職員の負担は大きいものがあ

ります。当日の発表だけを見ると、交流の機会でもあり市民に生徒の歌声や演

奏を届ける良い機会でありますが、学校が苦労しているという一面もあること

から校長会でも問題提起がなされ学振音楽部で検討し、一定の改善策が示され

るのではないかと思います。 

                                          

⑦ 「惇明わんぱく村」の文部科学大臣表彰受賞について 

    土曜活用の取り組みとして子どもたちが地域の人々とのふれあいのなかで

のびのびと育ってほしいと平成１４年度に惇明小学校とＰＴＡとそのＯＢ、

教職員、婦人会、公民館で実行運営委員会を組織し「惇明わんぱく村」が運

営されました。平成２４年度からは、学校と協力しながら惇明地区公民館が

主体となって取り組まれておりますが、その取組みについては内容が多彩で

子どもたちを飽きさせない工夫があります。この活動に対し、このたび文部

科学大臣表彰が贈られ、１２月３日に東京で授賞式が行われます。授賞式に

は惇明地区公民館長と惇明小学校長が出席をされます。 

 

  ⑧優秀教員の表彰について 

    成和中学校の今村はづき教諭、日新中学校の三浦珠美養護教諭が平成２７

年度京都府教育委員会表彰式で優秀教員の表彰を受けました。 

 

  ⑨綾部市立上林小中一貫校の研究発表について 

    １１月１７日に綾部市立 上林小中一貫校の研究発表がありました。児童生

徒の学びや発達の系統性、連続性の追求について、施設一体型の特性を活か

した研究発表がおこなわれました。 

 

 

倉橋委員長     教育長から９点、報告をいただきました。御質問、御意見

はありませんか。 

          音楽会は中学校に関してはやり方が少々変わることになり

ますか。 

 

中川理事      現在、中学校においては参加の仕方が学校ごとに様々です

ので、文化的な色合いは大切にしながら発表の仕方を検討し

見直していきたいと考えます。  

 

倉橋委員長     他にありませんか。 

 

 全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     では、次に本日は議題がありませんので、報告事項へ移り

ます。 

            

 



 

４．教育委員会 報告・説明事項について 

（１）後援申請の承認結果について 

由里教育総務課係長   ～資料に基づき報告～ 

№６９  府立高等学校合同ウィンターコンサート 

№７０  福知山市市民憲章推進大会 

№７１  ２０１５年度ピティナピアノステップ丹波地区 

№７２  京都府民総合体育大会「第３８回京都府銃剣道選手権大会」 

 

倉橋委員長     後援承認について、質問はありますか。 

 

全委員       特になし 

 

 倉橋委員長     それでは、次に「平成２８年度福知山市放課後児童クラブ

入部案内について」をお願いします。 

 

 

（２）平成２８年度福知山市放課後児童クラブ入部案内について 

 横山生涯学習課参事    ～資料に基づき報告～ 

           「平成２８年度福知山市放課後児童クラブ入部案内」に

ついて御報告します。 

例年次年度分の利用申請を１２月の２週間を設定して受

付を行っておりますが、平成２８年度分について来週に入部

案内を各児童に配布いたしますので御報告をします。 

           入部案内にかける募集の内容は、別途お渡ししました入

部案内のとおりですが、昨年度募集と今年度募集の違いだ

け説明をさせていただきます。 

           ２点あります。 

           １点目は、募集をかける利用児童の対象を拡大すること

です。 

           昨年は、利用児童を６年生までとしていたところが全１

３箇所中８箇所でありましたが、今年度募集をかけます来

年度の児童クラブについては、全クラブの利用児童の対象

を６年生までとします。しかし、今年度中に施設整備を完

了する予定の昭和児童クラブについては、完了が見込まれ

ませんので、１学期中の常時は３年生まで、春休み夏休み

は４年生までとします。 

           ２点目は、募集受付場所等についてです。昨年度までは、

申請書の受理は生涯学習課の窓口以外では、学校・児童ク

ラブにおいても内容について確認等はしないまでもお預か

りだけして、生涯学習課までお届けいただいておりました。

しかしながら結局内容に不備があり改めて来庁いただかな

ければならないことがありましたので、今回は受付事務を

期間中、生涯学習課窓口で行う他に、児童クラブを受付場

所として２日間設定し、この場合は児童クラブに事務職員

を派遣して受付を行います。さらに、土日を４日間、庁舎

２階の旧食堂を活用して受付を行えるようにしました。 

          このことにより、内容もその際に確認できるため再度来庁



いただくなどの保護者の負担が軽減できますのと、職員の負

担も軽減できると考えております。 

          以上です。 

 

倉橋委員長     このことについて、御質問はありませんか。 

          ６年生まで拡大されて、見込みとして、応募は多くなりそ

うですか。 

         

 横山生涯学習課参事 

           旧市街地の大規模な小学校と周辺地域の小学校とは様子が

違いますが、現在実施しております８クラブの状況をみます

と高学年になるにつれて利用は少なくなっております。この

ことから、平成２６年度に考えていた予想よりは利用は少な

くなるものと考えますが、しかしながら今年度よりは微増に

なると見込んでおります。 

 

 倉橋委員長     今のところは、大きな心配はないということですね。 

 

 横山生涯学習課参事      

           現在も、指導員の確保には苦慮しておりますが、なんとか

利用者の希望に添えるように努力していきたいと思います。 

 

 荒木教育長     三和地区の旧川合小学校の児童は何人、菟原児童館に通っ

ているのですか。 

 

横山生涯学習課参事   

旧川合小学校区の児童は２名であります。 

 

 荒木教育長     指導員さんには、子どもに関わる配慮が必要となりますが、

指導員さんへの研修はどのようにするのですか。 

 

 横山生涯学習課参事  

           児童クラブの指導員は約１９０名もおりますが、月に１度、

全員を集めて研修を行っております。研修内容は人権のこと

や配慮の必要な子どもに対する指導方法など多岐にわたり、

質の向上に努めております。 

 

 倉橋委員長     他にありませんか。 

 

 全委員       特になし。 

  

  

６．閉会 

 倉橋委員長が閉会を宣言。 

 


